
 

 
 

 
 

Compte rendu de  
l’Assemblée Générale de l’association Jangadeiros 

le 20 septembre 2015 à Valpré 

 
 
 
I/ Rapport de Tiphaine sur sa visite a l’Educandario en mai 2015 : 
 
Tiphaine a rencontré le nouveau président de l’Educandario en mai 2015 et a pu discuter avec lui. En effet le colonel, 

Fransisco José Chaves a remplacé Maria Teresa à l'automne 2014. Pour lui, les débuts de sa présidence ont été difficiles, 
entre autre à cause des changements imposés par l'Action sociale (changements que le colonel n'a finalement pas mis en 
place). 
 Il a, dés son arrivée voulu prendre en main beaucoup d'actions. Il a notamment décidé de vendre certains terrains 
appartenant à l’Educandario . 
Il a aussi réussi à obtenir des loyers qui n'étaient pas réglés à leur juste valeur, provenant d'appartements appartenant aussi à 
l'Educandario.  
Il a versé à Aparecida son indemnité pour clore ce conflit.  
Il a licencié quelques fonctionnaires qu'il jugeait un peu superflus... 
Tiphaine l’a trouvé stricte, droit, volontaire,  mais très humain. 
Son opinion par rapport à l’association Jangadeiros : Le partenariat entre l’Educandario et notre association lui semble très 
important.  Il parle avec sympathie de cette relation avec la France. 
Il consacre beaucoup de temps à l’Educandario. 
 
La situation à l’Educandario : 

 Le nombre d’enfants à baisser, actuellement au total environ 100 enfants  

 Le centre ne reçoit plus ni aide ni subvention ( car le colonel a refusé d’accueillir des enfants en très 
grandes difficultés sociales car ils auraient menacé l’équilibre des enfants actuels de l’Educandario) 

 Un boulanger vit dans les anciens locaux de la Boulangerie. Il travaille pour lui et en contrepartie de la 
gratuité de la location, il fait du pain pour les enfants de l’Educandario. 

 

 
II/ Rapport Financier 
 
Bernard Perrachon nous expose son bilan.  
Les rentrées baissent mais nous continuons à envoyer 1300 euros par mois sans compter le parrainage. Certains gros 
donateurs sont décédés, et ceci explique une partie des baisses. L'organisation d'événements se fait de plus en plus rare, ceci 
est dû à une démotivation générale. 
Quelques questions sont posées : 
Faut-il baisser nos envois par mois ?  
Faut-il continuer au même rythme, tout en sachant que notre trésorerie diminue ?  
Si nous imaginons que nous continuons à verser le même montant par mois, nous aurions de quoi tenir environ 4/5 ans. Ceci 
est une estimation, pour se rendre compte ; c'est aussi une éventualité, et il faut aujourd'hui se poser ces questions. 
Pour collecter de l'argent, il y aurait le projet Hachette, grâce à qui nous avions reçu 5000€ pour le parrainage il y a quelques 
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années. Mais il faut connaître une personne qui pourrait proposer notre dossier. 
Nous devons aussi savoir ce qu'envisage le colonel, il parlait d'autonomie financière pour l'Educandario. Nous allons 
essayer d'obtenir des informations à ce sujet. La communication avec le Colonel n'est pas évidente, ce qui ne facilite pas la 
réflexion. 
 
 
III/ Rapport moral 
 
1/ L’avenir de l’Association 
Tout le monde est d’accord pour noter une démotivation de certains membres de « l’équipe active » (essoufflement, 
lassitude, toujours les mêmes qui participent ….). L’avenir même de l’association est remis en question face à la lassitude 
de certains. Aujourd'hui, il est nécessaire que chaque membre se pose la question de ce qu'il souhaite pour Jangadeiros, de 
ce qu'il imagine pour l'avenir, et n'hésitez pas à en faire part. 
 
2/ Parrainage 
Laetitia  donne des nouvelles récentes de nos parrainés. Ils avancent tous à leur rythme. Ce projet est toujours une vraie 
réussite . Clémence, responsable de la mission parrainage depuis le départ, à passé la main à Sonia, bénévole partie 6 mois 
en 2014 et connaissant bien l’Educandario. Et oui, Clem est partie pédaler autour de l'hémisphère nord, pendant 2 ans. 
Bravo ! 
 
3/ Feijoada 2016  
Le repas brésilien est validé et réservé pour le samedi 2 avril 2016 à l’espace Ecully. 
Marc Noël s’occupe de réserver le groupe cubain qui avait animé la soirée de l’an passé. 
 
4/ Elections des membres du conseil d’administration. 
10 bulletins avec 10 noms sont distribués. 
 

Les rapports financier et moral ont été votés et validés à l'unanimité. 

Un nouveau CA est voté à l'unanimité : 10 membres : 

 

Tiphaine Leménager 
Bernard Perrachon 
Christian Gaillet 
Jean Francis Billion 
Jean Marc Ferrero 

Nicole Ferrero 
Sonia Regnier 
Anne-Marie Allevard 
Pierre Guelorget 
Laetitia Deletraz 

 
Suite à l'Assemblée Générale, Pierre Guelorget a donné sa démission. 
Le CA compte dorénavant  9 membres, qui se retrouveront le 21 novembre 2015 pour élire le nouveau bureau. 
 
 

 

 


